

Actualidad Universitaria

2001

19 de junio

Boletín Informativo para la comunidad universitaria Comunicación Organizacional
Dirección de Mercadeo y Comunicación

Año 3 No 189



LECCIÓN MAGISTRAL CENTENARIO DEL BEATO

Con motivo de la conmemoración del centenario del nacimiento del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer, efeméride que tendrá lugar el 9 de enero del año próximo, la Universidad realizará HOY 19 de junio a las 11:00 a.m., en el Auditorio, la lección magistral: *Mujer, Dignidad y Vocación*, que estará a cargo de la doctora Ana María Araújo de Vanegas.

VISITA DEL GRAN CANCELLER DE LA UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Nos complace comunicarles que el Obispo Prelado del Opus Dei, Monseñor Javier Echevarría visitará el país del próximo 28 de julio al 5 de agosto de 2001. Es la primera vez que el Gran Canciller de la Universidad nos visita en este Campus, lo que constituye una magnífica oportunidad para conocerlo, difundir su labor y aprovechar mejor sus enseñanzas.

Monseñor Javier Echevarría nació en Madrid el 14 de junio de 1932. Es el menor de ocho hermanos. Su padre, Ingeniero Industrial y profesor de la Escuela de Ingenieros, era oriundo del País Vasco. Comenzó los estudios de enseñanza primaria en el colegio de los padres marianistas de San Sebastián. Más tarde, ya en Madrid, cursó el bachillerato en el colegio de los hermanos maristas.

El 8 de septiembre de 1948 pidió la admisión en el Opus Dei. Tres meses antes había conocido a algunos miembros del Opus Dei, en la residencia de estudiantes de la calle Diego de León, a la que acudió con unos compañeros de clase que se habían sentido interesados por el Opus Dei a raíz de un artículo publicado en una revista. Poco después, en noviembre, conoce al Fundador, con ocasión de un viaje de éste a España.

Comenzó los estudios de Derecho en la Universidad de Madrid y los continuó en Roma. Se doctoró en Derecho Canónico por la Pontificia Universidad de Santo Tomás (1953), y en Derecho Civil por la Pontificia Universidad Lateranense (1955). Fue ordenado sacerdote el 7 de agosto de 1955. Ha sido profesor de Teología Moral en el Collegio

Romano della Santa Croce y en el Collegio Romano di Santa Maria.

En 1953 el Beato Josemaría Escrivá de Balaguer lo nombró su secretario, y lo preparó a lo largo de casi 20 años en las tareas de dirección del Opus Dei, en aquella fase irreplicable que para toda la institución representa la vida del Fundador. Miembro del Consejo General del Opus Dei desde 1966. Hasta 1975, año de la muerte del Beato Josemaría, fue junto con Monseñor Álvaro del Portillo, la persona más cercana al Fundador del Opus Dei, de cuya vida y mensaje es testigo directo y cualificado.

Con el Beato Escrivá de Balaguer realizó Monseñor Echevarría numerosos viajes por toda Europa, ya desde finales de los años cincuenta, para impulsar el desarrollo apostólico del Opus Dei. En los últimos años de la vida del Beato Josemaría, le acompañó también en sus viajes pastorales a distintos países de América: México (1970); Brasil, Argentina, Chile, Perú, Ecuador y Venezuela (1974); Venezuela y Guatemala (1975).

En 1975, cuando Monseñor Álvaro del Portillo sucedió al Beato Josemaría al frente del Opus Dei, Monseñor Echevarría fue nombrado Secretario General, cargo que hasta ese momento había desempeñado Monseñor del Portillo. Desde la erección del Opus Dei en Prelatura personal (1982), Monseñor Javier Echevarría fue el Vicario General.

Ha sido el principal colaborador en la tarea de gobierno de Monseñor del Portillo, como éste lo fuera del Fundador. Ha compartido con él diversos acontecimientos de la vida de la Prelatura: la configuración jurídica

definitiva, la expansión a nuevos países, la promoción de iniciativas apostólicas. Además, le acompañó en sus viajes apostólicos a Colombia (1983), Norteamérica (1983 y 1988), Oceanía y Extremo Oriente (1987), África (1989) e Israel (1994), así como en sus visitas a casi todos los países europeos.

En particular, ha conocido de cerca la realidad de los países del Centro y Este de Europa, con ocasión del comienzo de la labor del Opus Dei en algunos de esos lugares. Los viajes pastorales que realizó con el Fundador -a Europa y América- y con



Monseñor Javier Echevarría

Monseñor del Portillo -a América, Asia, Africa, Oceanía y Europa- le han facilitado el conocimiento directo de un número elevado de países y culturas, y una particular cercanía a las respectivas iglesias locales.

Como Vicario General de la Prelatura, Monseñor Echevarría mantuvo una asidua relación con el Episcopado mundial. Con frecuencia, además, ha colaborado directamente con la Santa Sede. Desde 1981 es consultor de la Congregación

para las Causas de los Santos, y desde 1995 consultor de la Congregación para el Clero.

Tras el fallecimiento de Monseñor Álvaro del Portillo, el Santo Padre Juan Pablo II le nombró Prelado del Opus Dei el 20 de abril de 1994, confirmando la elección hecha por el Congreso General electivo del Opus Dei. El 21 de noviembre de 1994 fue nombrado Obispo titular de Cilibia, y el 6 de enero de 1995, recibió la ordenación episcopal de manos del Santo Padre Juan Pablo II.